

## ESCALETA DE RADIO

### DATOS DEL PROGRAMA

<b>NOMBRE RADIO</b>	RADIO PERIFERÍA
<b>TÍTULO</b>	El buen día de Radio PerifERÍA.
<b>FECHA</b>	FEBRERO Y MARZO 2024

SECCIÓN	LOCUTOR/A	NARRATIVA (TEXTO)	MÚSICA/EFFECTOS
			Señales horarias
Bienvenida	Javi	Son las 9, las 8 en Canarias.	Música de programa de fondo con indicio.
	Irene	Bienvenido, bienvenida, un día más, a nuestro noticiero, el que te comparte solo buenas noticias.	
Noticia principal	Irene	Hoy empezamos con noticias de los avances científicos. Buenos días, Mikel, cuéntanos sobre ese agujero negro que se ha descubierto.	Música de programa.
	Mikel	Los astrónomos han descubierto J0529-4351, un agujero negro supermasivo. Destaca por ser el objeto más brillante descubierto hasta ahora, con un brillo de 500 billones de soles. Tiene una masa de 17 000 millones de soles y cada día aumenta uno más.	
	Javi	Parece un hallazgo relevante para la humanidad. ¿No es así?	
	Míkel	Efectivamente, un ejemplo más que demuestra el avance de la ciencia en nuestros días. La buena noticia es que probablemente, por los datos que se tienen, este agujero negro supermasivo no sea una amenaza para el sistema solar.	
	Irene	Eso esperemos... Muchas gracias, Míkel.	
Sección "acciones solidarias"	Irene	Nuestra sección de acciones solidarias de hoy viene cargada de buenas noticias. Buenos días, Irene y Lucas. Nos traéis una noticia sobre un conocido influencer. Mr Beast.	Música de sección acciones solidarias
	Julia	Buenos días, Irene, el conocido influencer "Mr Beast" ha construido 100 pozos de agua potable que proporcionarán agua a 500.000 personas en Camerún, Kenia, Somalia, Uganda y Zimbabwe.	
	Lucas	También ha donado material escolar como pizarras y proyectores para las escuelas de Kenia.	
	Julia	Mr Beast ha comentado en un vídeo con más de 50 millones de reproducciones: "Se salvarán vidas, pero no las suficientes".	
	Javi	Por otro lado, informamos de que aún se ve un rastro de esperanza en la humanidad ya que los streamers están haciendo directos por los cuales	

		donan dinero a ONG. Óscar, Iván, buenos días, contadnos, ¿cómo lo hacen?	
Óscar		Pues sí, Javi, los espectadores de los directos van donando dinero por lo cual el directo se alarga y se consigue dinero para apoyar una causa, como volcanes, incendios y otras tragedias.	
Irene		Nos puedes poner algún ejemplo de alguna de estas recaudaciones.	
Iván		Ibai Llanos, con los incendios de la península, o Photoracer cuando el incendio de Tenerife. Son algunos de los ejemplos. Aunque no lo parezca hay muchos, y no solo en España sino en todo el mundo, como Kesto, que pasó 48 horas de <i>stream</i> ininterrumpido.	
Javi		Para que nuestros oyentes tomen acción, ¿cómo se puede apoyar?	
Óscar e		En plataformas de <i>stream</i> como <i>YouTube</i> , <i>Twitch</i> , <i>Kick</i> ... o buscando "directos extensibles y/o benéficos".	
Iván			
Irene.		Gracias, Óscar e Iván. Pasamos ahora a otra acción solidaria en forma de carrera, la <b>carrera Galbán</b> , de la que nos informan Natalia y Ariadna.	
Natalia,		Hola, Irene. La carrera lleva el nombre de Galbán, una asociación creada como respuesta a las necesidades de las familias de niños con cáncer, que reciben un tratamiento en el Hospital Materno-Infantil del Hospital Universitario Central de Asturias	
Irene		¿Con qué objetivo las hacen?	
Ariadna		Su objetivo con las carreras es recaudar fondos para investigar y luchar contra el cáncer infantil. Este año la asociación da las gracias a más de 40.000 personas que vistieron la camiseta naranja a la vez en 73 concejos asturianos y, además, en dos pistas de esquí para apoyar la causa el pasado domingo 18 de febrero.	
Javi		Y, por último, Martín y Pablo hablarán de la solidaridad del futbolista Sadio Mané con su país, mundialmente conocido.	
Pablo Martín		Sadio Mané es un futbolista senegalés de 31 años que colabora con su país de manera altruista con acciones como estas:	

	Pablo Martin	en 2017 entregó US\$ 234.000 para la construcción de una escuela de secundaria en Bambali, Senegal.	
	Pablo Martin	envía 70 dólares mensuales a las familias de su barrio.  Ha desarrollado programas de prevención del VIH (SIDA).	
		Donó US\$ 56.600 para ayudar a su país por la pandemia del Covid-19.  Él lo dona porque no olvida sus raíces y quiere apoyar a su país.	
	Irene	Nos quedamos, pues, con todas estas increíbles acciones solidarias de hoy.	
Sección internacional	Irene	Y en el plano internacional, destacamos una iniciativa que combina deporte, salud y solidaridad, <i>Parkinson's Walking Football Project</i> . Sergio, cuéntanos en que consiste esta iniciativa del famoso club de fútbol inglés Arsenal.	Música de sección internacional
	Sergio.	Increíble este proyecto y lo que están consiguiendo, Irene. <i>Walking football</i> es una versión de fútbol más lento diseñada para personas con movilidad reducida, por ejemplo, enfermos de Párkinson, que como todos los oyentes saben, es una enfermedad degenerativa en la que se va perdiendo movilidad poco a poco.	
	Javi	Nunca había oído acerca de esta versión de fútbol caminado. Y ¿quién está detrás de esta iniciativa?	(Audio Jeremy desde segundo 47)
	Sergio	El club del Arsenal, organización de enfermos de Párkinson y el departamento de neurología de un hospital de Londres están consiguiendo que esto sea posible desde junio del 2023. Jeremy Munday, uno de los participantes, nos cuenta qué hacen y los beneficios que conlleva la actividad.	
	Sergio	Como hemos escuchado de Jeremy, los beneficios para estos enfermos no solo son su mejora de salud física y habilidad, sino que supone un apoyo clave para sobrellevar su enfermedad y una ocasión para hacer amigos... sin quitar la competición, como cualquier deporte.	

Sección la actualidad del ies	Irene	Finalizamos nuestro recorrido por las buenas noticias con las novedades cerca de ti, en tu instituto. Buenos días, Juanfran y Aníbal. Habladnos sobre el programa socioeducativo que se realiza por la tarde en el IES La Ería.	Música sección local – ies
	Aníbal	Buenos días, el proyecto Taller Socioeducativo se desarrolla en el IES cuenta con 23 alumnos/as de 1º y 2º de la ESO.  Este taller lo imparten cuatro profesores/as jubilados y una profesora de servicios a la comunidad los martes y los jueves de 16:15 a 18:00h de la tarde.	
	Javi-	Dadnos más detalles.	
	Juanfran	Este proyecto responde a la necesidad de mejorar los índices de éxito educativo y se basa en la organización y realización de tareas escolares. Además, promueve el trabajo en equipo y fomenta el desarrollo socioemocional a través de técnicas y dinámicas de convivencia.	Final entrevista Mari Luz.
	Irene	De las tardes en el instituto, pasamos a las actividades especiales que se realizan en este instituto, I.E.S La Ería. Nos hablan de una de ellas Javier y Arón.	
	Aaron	En esta actividad, titulada “Actores por un día”, parte del alumnado de 3ºE vamos a ir a la Era del Cristo, una residencia de ancianos, a realizar una representación teatral del cuento Arturo y Clementina a cargo de la Profesora de Lengua Mariluz Sanz Navarro, a la que hemos realizado una entrevista	
Despedida	Javi	Son las 9:05.	Música de programa.
	Irene	Mañana volvemos con mejores noticias. Que pasen un buen día.	